

STRABAG

ARTAWARD

INTERNATIONAL

ONLINE
APPLICATION
12.01. - 12.02.2017
www.strabag-artaward.at

STRABAG ARTAWARD INTERNATIONAL 2017

STRABAG SE ist ein europäischer Technologiekonzern für Baudienstleistungen, führend in Innovation und Kapitalstärke. Das Angebot umfasst sämtliche Bereiche der Bauindustrie und deckt die gesamte Bauwertschöpfungskette ab.

Das STRABAG Kunstforum steht mit der Durchführung des STRABAG Artaward, der Ausstellungstätigkeit in der STRABAG Artlounge und dem Aufbau und der Betreuung der permanent präsentierten STRABAG Artcollection an über 60 Bürostand-orten europaweit im Dienst der internationalen Kunstförderung.

Der STRABAG Artaward wird seit 1994 in Österreich und seit dem Jahr 2009 als internationaler Kunstförderungspreis für Künstlerinnen und Künstler bis 40 Jahre in den Bereichen MALEREI und ZEICHNUNG ausgeschrieben.

TEILNAHME LÄNDER 2015-2017:

ÖSTERREICH, BENELUX (BELGIEN, NIEDERLANDE, LUXEMBURG), NORDRHEIN-WESTFALEN/D UND SCHWEIZ.

STRABAG Artaward 2017, 2015, 2016, 2017

Wir möchten Sie herzlich zur Bewerbung einladen und freuen uns, wenn Sie diese Information an interessierte Kolleginnen und Kollegen bzw. Künstlerinnen und Künstler weiterleiten.

TEILNAHMEKRITERIEN/ RECHTSWEG

- Teilnahmeberechtigt sind Künstlerinnen und Künstler aus Österreich, Belgien, Luxemburg, den Niederlanden, Nordrhein-Westfalen/D und der Schweiz.
- Die Bewerberinnen und Bewerber müssen Staatsbürgerinnen und Staatsbürger des jeweiligen Landes bzw. seit mindestens zwei Jahren in einem Teilnahmeland nachweislich ansässig sein.
- Der STRABAG Artaward International richtet sich an Bewerberinnen und Bewerber der Jahrgänge 1977 und jünger, die eine künstlerische Ausbildung nachweislich abgeschlossen haben bzw. eine solche seit mindestens 2 Jahren verfolgen (Kunstakademie, Kunsthochschule, Universität).
- Alle Teilnehmerinnen / Teilnehmer anerkennen die Entscheidung der Jury. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.
- Die Teilnehmerinnen / Teilnehmer sind Urheberinnen / Urheber im Sinne des Urheberrechtes. Die eingereichten Werke bleiben auch im Falle der Zuerkennung des STRABAG Artaward International Eigentum der Bewerberinnen / Bewerber.
- Die Bewerberinnen / Bewerber stimmen uneingeschränkt zu, dass ihre eingereichten Werke im Zusammenhang mit dem STRABAG Artaward International unentgeltlich präsentiert, fotografiert und abgebildet werden dürfen.
- Die eingereichten Werke dürfen noch nicht mit einem öffentlichen Preis ausgezeichnet worden sein und müssen sich im Eigentum der Künstlerin / des Künstlers befinden.
- Die Bewerberinnen und Bewerber sind für die Richtigkeit ihrer Angaben verantwortlich. Bei Falschangaben kann das STRABAG Kunstforum von der Vergabe des Preises absehen.

DOTIERUNG

- Vergeben werden ein Hauptpreis zu € 15.000,- und vier Anerkennungspreise zu je € 5.000,-. Zusätzlich können Ankäufe von Werken der ausgezeichneten Künstlerinnen und Künstler für die STRABAG Artcollection erfolgen.
- Nach der Preisvergabe und der gemeinsamen Ausstellung der prämierten Werke erhält jede / jeder der fünf ausgezeichneten Künstlerinnen und Künstler eine Einzelausstellung in der STRABAG Artlounge in Wien.
- Alle prämierten Künstlerinnen und Künstler können sich für einen Studioaufenthalt im STRABAG Artstudio in Wien bewerben.

ABLAUF

1/ ONLINEBEWERBUNG: 12.01. – 12.02.2017

Bewerbungen erfolgen ausschließlich im Zeitraum 12.01. – 12.02.2017 auf www.strabag-artaward.at. Das Bewerbungsformular muss nach Anleitung im Internet in deutscher oder englischer Sprache korrekt ausgefüllt werden.

Zur Einreichung ausschließlich zugelassen sind 3 Werke (ein- oder mehrteilig) aus den Bereichen Malerei und Zeichnung, welche sodann für die Juryentscheidung maßgebend sind.

Erforderliche Angaben: Kurzbiografie / Ausstellungen / Porträtfoto / Fotos (RGB, jpg) der drei zur Einreichung vorgesehenen Werke aus den Jahren 2015 – 2017 mit Angaben zu Technik, Maßen und Versicherungswerten. Die Werke dürfen pro Bild maximal 2 x 2 m groß und müssen leicht transportierbar sein. Es gibt keine thematischen Vorgaben. **Optional:** Maximal drei Fotos (RGB, jpg) älterer Werke zur Ergänzung.

Die Onlinebewerbung nimmt einige Zeit in Anspruch. Sollten gegen Ende der Frist die Leitungen überlastet sein, kann dies eine zeitgerechte Onlinebewerbung unmöglich machen.

2/ VORJURY

Die Jurymitglieder treffen anhand der Einreichungen eine Auswahl für die Jurysitzung. Alle Künstlerinnen und Künstler werden ab dem 16.03.2017 schriftlich verständigt. Die Nominierten werden online unter www.strabag-artaward.at mit ihren Werken präsentiert.

3/ EINREICHUNG DER ORIGINALBILDER

- Alle nominierten Künstlerinnen und Künstler müssen jene Werke, die sie bereits in der Onlinebewerbung angegeben haben, im Original einreichen.
- Die Beschriftung der Originale erfolgt auf der Bildrückseite und auf der Verpackung mit den zugesandten Bildkennzeichnungen.
- Angenommen werden ausschließlich in Luftpolsterfolie oder in Rollen verpackte Kunstwerke.
- Einreichung für Belgien, Luxemburg, die Niederlande, Nordrhein-Westfalen/D und die Schweiz: Montag, 27.03. und Dienstag 28.03.2017 in den Bürozentralen Antwerpen, Köln und Zürich. Adressen im Anhang.
- Einreichung für Österreich: Montag, 03.04. und Dienstag, 04.04.2017 im STRABAG Haus, Wien.
- Der Transport der Werke zum jeweiligen STRABAG Gebäude erfolgt durch die Künstlerinnen und Künstler auf eigene Kosten und eigenes Risiko. Der anschließende Sammeltransport nach Wien wird durch das STRABAG Kunstforum organisiert.

4/ JURYSITZUNG

Die Jurysitzung des STRABAG Artaward International findet am 06.04.2017 in der STRABAG Artlounge in Wien statt. Alle nominierten Künstlerinnen und Künstler erhalten am 07.04.2017 eine Verständigung.

Die Jury setzt sich aus Kunstexpertinnen und Kunstexperten aus den Teilnahmeländern des STRABAG Artaward International 2017 zusammen:

- TAYFUN BELGIN, Direktor, Osthaus Museum, Hagen
- MARTIN GERMANN, Chefkurator, S.M.A.K., Gent
- ELSY LAHNER, Kuratorin, Albertina, Wien
- EDITH RAIDL, Sammlerin, Wien
- MADELEINE SCHUPPLI, Direktorin, Aargauer Kunsthau, Aarau
- CORRIE VAN DER VEEN, ehem. Kuratorin AEGON Kunstsammlung, Amsterdam
- TANJA SKOREPA, Leiterin, STRABAG Kunstforum, Wien
- WILHELM WEISS, Direktor, STRABAG Kunstforum, Wien

5/ RETOURNIERUNG DER WERKE

- Die Rückgabe der eingereichten Werke erfolgt wieder in den jeweiligen STRABAG Gebäuden in Antwerpen, Köln, Zürich und Wien. Die prämierten Bilder bleiben zur gemeinsamen Ausstellung im Strabag Haus, Wien.
- Abholung für Österreich: Mittwoch, 12.04. und Donnerstag, 13.04.2017 im STRABAG Haus, Wien.
- Abholung für Belgien, Luxemburg, die Niederlande, Nordrhein-Westfalen/D und die Schweiz: Dienstag, 18.04. und Mittwoch, 19.04.2017 in den Bürozentralen Antwerpen, Köln und Zürich. Adressen im Anhang.

6/ PREISVERGABE: 08.06.2017

Bei der feierlichen Preisvergabe und der Eröffnung der Ausstellung aller prämierten Künstlerinnen und Künstler am 08.06.2017 in der Artlounge im STRABAG Haus, Wien werden die Gewinnerin bzw. der Gewinner des STRABAG Artaward International 2017 verkündet und die vier Anerkennungspreise vergeben. Zur gemeinsamen Ausstellung erscheint ein Katalog.

ABLAUF: ÜBERSICHT

12.01.–12.02.2017; Onlinebewerbung
16.03.2017; Verständigung
Ende März/ Anfang April 2017; Einreichung der Originalbilder
06.04.2017; Jurysitzung
Mitte April 2017; Retournierung der Originalbilder
08.06.2017; Preisverleihung
Ab Oktober 2017; Einzelausstellungen in der STRABAG Artlounge

INFORMATIONEN

STRABAG KUNSTFORUM
Tanja Skorepa, Alexandra Hois
T +43 (0)1 / 22 4 22 -1848 und -1850
M +43 (0) 664 300 56 95
kunstforum@strabag.com
www.strabag-kunstforum.at
www.strabag-artaward.at

STRABAG Artaward 2017, 2015, 2016, 2017

EINREICHADRESSE ÖSTERREICH
STRABAG Haus, Artlounge (DG)
Donau-City-Straße 9
1220 Wien

EINREICHADRESSE NORDRHEIN-WESTFALEN/ DEUTSCHLAND
STRABAG / BRVZ
Siegburger Straße 241
50679 Köln

EINREICHADRESSE BENELUX
STRABAG / BRVZ Benelux
Norderlaan 139
2030 Antwerpen

EINREICHADRESSE SCHWEIZ
STRABAG AG
Unterrohrstraße 5
8952 Schlieren

STRABAG ARTAWARD INTERNATIONAL 2017

STRABAG SE is a European-based technology group for construction services, a leader in innovation and financial strength. Its services span all areas of the construction industry and cover the entire construction value chain.

The STRABAG Kunstforum serves an international art sponsorship with the organisation of STRABAG Artaward International, the exhibitions at STRABAG Artlounge and the building and care of the STRABAG Artcollection, permanently presented at more than 60 office locations all over Europe.

The STRABAG Artaward is an award for the promotion of art in the fields of PAINTING and DRAWING for artists of up to 40 years. It has been awarded in Austria since 1994 and internationally since 2009.

PARTICIPATING COUNTRIES 2015-2017:

AUSTRIA, BENELUX (BELGIUM, NETHERLANDS, LUXEMBOURG), NORTH RHINE-WESTPHALIA/ GERMANY AND SWITZERLAND.

STRABAG Artaward 2017, 2015, 2016, 2017

We are looking forward to your participation and kindly ask you to provide this information for interested artists and colleagues as well.

CONDITIONS OF PARTICIPATION / RECOURSE TO THE LAW

- Eligible to take part are artists from Austria, Belgium, Luxembourg, the Netherlands, North Rhine-Westphalia/Germany and Switzerland.
- Participants must be citizens of one of the countries above or must have been based in one of these countries for at least two years.
- Participants of the STRABAG Artaward International must be born in or after the year 1977 and must have received a systematic, artistic education (students or graduates of art academies, colleges or universities).
- All participants accept the findings of the jury. Any recourse to legal action is excluded.
- Every participant is a copyright holder. The submitted works of art will remain the property of the participant.
- The participants agree that in connection with STRABAG Artaward International his/her submitted works of art may be presented, photographed, printed and displayed free-of-charge.
- Submitted works of art must not have been awarded any further public art prize and must be owned by the participant.
- The participants are responsible for the ocuracy of their information. With misrepresentation STRABAG Kunstforum may refrain from awarding the prize.

PRIZE FUND

- A main prize of € 15.000,- and four recognition prizes of € 5.000,- each will be awarded. In addition, art works of the winners might be purchased for STRABAG Artcollection.
- After the award ceremony and the collective exhibition of all the prize-winning works, each of the five laureates will have a solo exhibition at STRABAG Artlounge in Vienna.
- The laureates can apply for the artist-in-residence-programme at STRABAG Artstudio in Vienna.

SCHEDULE

1/ ONLINE APPLICATION: 12TH JAN – 12TH FEB 2017

All participants must apply online at www.strabag-artaward.at from 12th January till 12th February 2017. The application form must be filled in correctly in German or English according to the instructions.

Eligible in the fields of painting and drawing are three works of art (one or multiple parts), which are essential for the jury’s decision.

Mandatory information: Short biography / List of exhibitions / Portrait photo / Photos (RGB, jpg) of three works of art intended to enter the competition, dated between 2015 and 2017, with techniques, dimensions and insurance values stated.

Each work of art must not exceed the dimensions of 2 x 2 metres and must be easily transportable. There are no thematic specifications. **Optional data:** Max. three photos (RGB, jpg) of older works of art.

The online application process takes a while. The responsibility for completing the online application before the deadline is entirely the artists’.

2/ PRELIMINARY JURY

Based on the submissions online, the jury makes a selection for the final jury session. From 16th March 2017, all artists will be notified in writing. The nominees will be presented with their works of art on www.strabag-artaward.at.

3/ SUBMISSION OF ORIGINAL WORKS

- All nominees must submit the three originals specified in the online application.
- The submitted originals must be marked on the back and on the outside with the labels received by mail/post.
- All submitted artworks must be packed in bubble wrap or cardboard rolls.
- Submission in Belgium, Luxembourg, the Netherlands, North Rhine Westphalia/Germany and Switzerland: Monday, 27th and Tuesday, 28th March 2017 at STRABAG offices in Antwerp, Cologne and Zurich. (Addresses attached)
- Submission in Austria: Monday, 3rd and Tuesday, 4th April 2017 at STRABAG Haus, Vienna.
- Transport of the artworks to the specific STRABAG building is at the artists’ own costs and risks. A collective transport from the specific STRABAG offices to Vienna will be organized by STRABAG Kunstforum.

4/ FINAL JURY

The final jury will meet on 6th April 2017 at STRABAG Artlounge in Vienna. All nominees will be notified in writing on 7th April 2017. The jury members are art experts from the participating countries.

- TAYFUN BELGIN, Director, Osthaus Museum, Hagen
- MARTIN GERMANN, Senior Curator, S.M.A.K., Ghent
- ELSY LAHNER, Curator, Albertina, Vienna
- EDITH RAIDL, Art Collector, Vienna
- MADELEINE SCHUPPLI, Director, Aargauer Kunsthau, Aarau
- CORRIE VAN DER VEEN, Former Curator AEGON Art Collection, Amsterdam
- TANJA SKOREPA, Head, STRABAG Kunstforum, Vienna
- WILHELM WEISS, Director, STRABAG Kunstforum, Vienna

5/ COLLECTION OF ORIGINALS

- The submitted artworks must be recollected at the specific STRABAG offices in Antwerp, Cologne, Zurich and Vienna. The artworks of the five shortlisted artists will remain in Vienna for the collective award exhibition.
- Collection in Austria: Wednesday, 12th and Thursday, 13th April 2017 at STRABAG Haus, Vienna.
- Collection in Belgium, Luxembourg, the Netherlands, North Rhine Westphalia/Germany and Switzerland: Tuesday, 18th and Wednesday, 19th April 2017 at STRABAG offices in Antwerp, Cologne and Zurich.

6/ AWARD CEREMONY: 8TH JUNE 2017

At the award ceremony and the opening of the collective exhibition on 8th June 2017 at the Artlounge at STRABAG Haus, Vienna, the winner and the four recipients of recognition prizes will be announced. A catalogue for the group exhibition will be published.

SCHEDULE: OVERVIEW

12.01.-12.02.2017; Online application period
16.03.2017; Notification
End of March / Beginning of April 2017; Submission of original artworks
06.04.2017; Final jury session
Middle of April 2017; Recollection of the artworks
08.06.2017; Award Ceremony
From October 2017; Solo exhibitions in Vienna

INFORMATION S

STRABAG KUNSTFORUM
Tanja Skorepa, Alexandra Hois
T +43 (0)1 22 4 22-1848 or -1850
M +43 (0) 664 300 56 95
kunstforum@strabag.com
www.strabag-kunstforum.at
www.strabag-artaward.at

STRABAG Artaward 2017, 2015, 2016, 2017

ADDRESS FOR SUBMISSION IN AUSTRIA
STRABAG Haus, Artlounge (DG)
Donau-City-Straße 9
1220 Vienna

ADDRESS FOR SUBMISSION IN NORTH RHINE-WESTPHALIA/ GERMANY
STRABAG / BRVZ
Siegburger Straße 241
50679 Köln

ADDRESS FOR SUBMISSION BENELUX
STRABAG / BRVZ Benelux
Norderlaan 139
2030 Antwerpen

ADDRESS FOR SUBMISSION IN SWITZERLAND
STRABAG AG
Unterrohrstraße 5
8952 Schlieren